

Carlos Lozano, líder de la Marcha Patriótica, anuncia consulta para 2014.

El próximo 4 de agosto concluirá una encuesta entre las casi 2.000 organizaciones que componen Marcha Patriótica y en la que se definirá el rumbo electoral de ese movimiento en el 2014.

Así lo afirmó uno de sus líderes, el director del semanario Voz, Carlos Lozano, quien en entrevista con EL TIEMPO admitió que si la izquierda no se une, "nos liquidan" políticamente.

En lo electoral, ¿en qué anda Marcha Patriótica?

Hay quienes piensan que es muy difícil ir a una campaña electoral en la que no se cuenta con las garantías necesarias. Otros pensamos que hay que estar, que a pesar de todo la izquierda siempre ha estado en elecciones. Como Marcha Patriótica más que por individuos está conformada por organizaciones sociales y agrarias; de aquí al 4 de agosto vamos a realizar una serie de consultas sobre cómo estar en la campaña electoral, si vamos a tener candidatos, si vamos a apovar aspirantes de otros movimientos o si vamos a construir nuestros propios candidatos.

¿Y esa consulta la hacen con quién?

Con las casi 2.000 organizaciones nuestras. Vamos a hacer una encuesta con preguntas muy concretas a cada una de ellas preguntando sobre si vamos, cómo vamos a ir y explorando las opciones que hay.

Pero, entonces, parece que la decisión sí es estar en las elecciones del 2014...

Hay organizaciones de Marcha que, sin presionar ni romper con Marcha, ya han tomado decisiones y que han planteado ir a las elecciones, como Poder Ciudadano, de Piedad Córdoba, y el Partido Comunista, este último incluso me ha propuesto a mí como su candidato al Senado. Y Piedad también está proponiendo candidatos al Congreso.

¿Cuándo van a comenzar a recoger firmas?

Eso está sujeto a esta consulta. A finales de agosto se convoca una reunión del Comité Patriótico y ahí se revela la encuesta y se dicen los resultados.



¿En esa encuesta van a plantear la posibilidad de apoyar una reelección del presidente Santos?

No, la descartamos, no aceptamos la reelección del presidente Santos, ni las Farc tampoco, va lo dijo 'Pablo Catatumbo'. Ni el Partido Comunista, ni Poder Ciudadano. No vamos en ese cuento de la reelección, vamos es por un candidato único, al menos el Partido Comunista.

¿Son conscientes de que el único camino viable para la izquierda es unirse?

Total. Si no nos unimos nos liquidan, no solo por la reforma electoral sino por el sistema político que es excluyente y que a la izquierda la ha perseguido siempre y no le ha dado espacios. La única posibilidad es unirnos. Aunque eso no nos va a excluir de posibilidades de represión y otras cosas que están ocurriendo. Sí nos hace más fuertes. Necesitamos la unión, eso es vital, es fundamental y la necesitamos para las elecciones y la actuación política, para defender el proceso de paz, para la perspectiva de una constituyente. No consideramos que el proceso de la unión se reduzca a la campaña electoral, tiene que ser una unidad mucho más allá. El futuro de la izquierda depende de la unidad.

Si se firma un acuerdo de paz en La Habana, ¿las Farc estarán participando electoralmente con Marcha Patriótica?

Yo lo he planteado, pero no se ha visto ese escenario. Si eso ocurre, la guerrilla es la que tiene que decidir si conforma un nuevo partido o si pide su integración a uno de los que existe, de ser así -en mi opinión personal- Marcha Patriótica debería estar abierta a recibir a la guerrilla y a que figure en sus listas. Si hay el acuerdo de paz, ese es un reto que tiene la democracia y no me parece mal, pero eso tendrá que resolverlo la propia guerrilla, las Farc y el Eln.

Entonces Marcha Patriótica ya se enrumba en las elecciones de 2014...

Vamos a la consulta y esperemos que tenga futuro. Las dos razones fundamentales de Marcha Patriótica son la paz y la unidad.

REDACCIÓN POLÍTICA

http://www.eltiempo.com/politica/lider-de-la-marcha-patriotica-anuncia-consulta-para-2014 12874934-4